

Ninguna universidad privada, ni de México ni de América Latina, figura entre las 500 mejores.

¡Vaya manera de ponerles las orejas de burro a los partidarios de la educación neoliberal!

## La UNAM, la mejor en AL; ninguna privada entre las más destacadas

■ Ocupa la universidad nacional el lugar 180 mundial de una lista de 500

KARINA AVILES

PÁG 41

## DISTURBIOS EN VENEZUELA



Dos muertos y varios heridos dejaron los choques entre fuerzas del orden y opositores al presidente Hugo Chávez. Seguidores del mandatario marcharon en demanda de que Estados Unidos no intervenga

AFP

PÁG 31

## Perfil

Por una reforma al sistema de pensiones y jubilaciones en el IMSS

HOY

ecológica

Búsqueda en Internet

TRIPLES

JENARO VILLAMIL	15
FRANCISCO LÓPEZ BÁRCENAS	18
EDUARDO R. HUCHIM	18
IVÁN RESTREPO	19
JOSEPH S. NYE	19
HERMANN BELLINGHAUSEN	3a
JOSÉ CUELI	19a

OPINIONES

# Hospital que ayuda a recuperar la visión... gratis

■ BERTHA TERESA RAMIREZ

El hospital Gregorio Salas, un modesto nosocomio ubicado en el barrio del Carmen, en el Centro Histórico, se convirtió en salvación de cientos de personas que carecen de seguridad social o recursos económicos y podrían haberse quedado ciegos por padecer cataratas.

Gracias a un convenio entre los Servicios Médicos de Urgencias del gobierno capitalino y la Fundación Telmex, el hospital —que también atiende problemas derivados de la indigencia, prostitución y enfermedades sociales, como drogadicción y alcoholismo— se esfuerza por abatir la incidencia de esa enfermedad mediante operaciones gratuitas. En la ciudad de México el mal afecta a tres de cada 10 personas de edad avanzada.

Miguel Martínez Guzmán, director del hospital Gregorio Salas, señala que el esfuerzo cobra relevancia si se considera que cerca de 200 mil personas al año se quedan ciegas en México a causa de las cataratas, aunado a su incapacidad económica para acceder a los servicios públicos de salud, por baratos que sean.

A dos años del convenio, el hospital puede realizar 30 operaciones al mes sin

## Con apoyo de GDF y Fundación Telmex ha realizado 860 cirugías de cataratas

costo para los pacientes y hasta ahora ha aplicado cirugía a 860 personas, las cuales recuperaron totalmente la visión.

Martínez Guzmán agregó que la Secretaría de Salud del Distrito Federal ha invertido hasta el momento 6 millones 781 mil pesos en el programa y se estima que la Fundación Telmex ha aportado más de medio millón; por ahora se tienen programadas 450 operaciones.

Explicó que las cirugías, cuyo costo para el centro hospitalario es de 10 mil pesos cada una, pueden llevarse a cabo porque, después del convenio, la Secretaría de Salud autorizó la contratación de dos oftalmólogos, que se sumaron al único especialista con que contaba el nosocomio; la Fundación Telmex además donó un microscopio, instrumental para la técnica quirúrgica de la catarata extracapsular y se comprometió a entregar al mes 30 discos elásticos y 30 lentes intraoculares.

El especialista destacó que en el Distrito Federal esta enfermedad tiene una incidencia similar a la de cualquier

ciudad industrializada. Señaló que la demanda aumenta porque aquí se concentra la mayor parte de los hospitales de alta especialidad.

Según sus cifras, 80 por ciento de las personas que han sido intervenidas quirúrgicamente de ese padecimiento en el hospital viven en esta capital y en el estado de México; el resto proviene de los estados de Puebla, Tlaxcala, Hidalgo y Morelos.

El médico señaló que la operación no sólo favorece al enfermo, que podrá retornar a la actividad económica, sino además beneficia a la familia, ya que por cada paciente discapacitado visual debe haber otra persona que lo cuide.

Jorge Migueles Santiago, médico oftalmólogo, advierte que esta enfermedad ataca cada vez más a la población, pues va a la par del aumento en la incidencia de diabetes, mal que se incrementa por el alto consumo de azúcares y grasas de origen animal.

La catarata es una enfermedad que se genera por la opacidad del cristalino que es la lente del ojo con la cual se



Operación de cataratas en el modesto hospital Gregorio Salas, ubicado en el barrio del Carmen, en el Centro Histórico

GUILLERMO SOLOGUREN